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疎を聞きに行く 
会長（関西支部長） 
17 期 林 茂 

 
昨年は母校の創立 60 周年、わが関西支部は 10 周年と記 念の年を迎えま

した。今年はその大きな土台に支えられ、 新たな第一歩を踏み出さなけれ

ばと考えています。これま での活動は、会員相互の親睦とその輪を広げよう

とビアパー ティー、まほろばハイキング、ホームページなどさまざま な取

り組みを実行してきましたが、年々参加者は減少傾向 にあり、何とかしな

ければいけないと思っています。同窓 会本部から新しい名簿を送ってもら

った結果、関西在住の 卒業生は１期から 58 期まで約 900 名の方々がいら

っしゃ います。「二水の卒業生」という絆を基にすればもっと活発 な活動を

することができるはずだと思いますし、しなけれ ばいけないと思います。

今年は各種の行事を再構築し、会 員の方々が気楽に一人でも多く参加でき

る同窓会を目指し ながら活動を活発化しなければと思っています。石川啄

木 の詩の一節に『故郷の訛懐かし停車場の、人ごみの中に疎 を聞きに行く』

とあります。疎を聞きに行く………（関西 弁ばっかりかもわかりませんが）。

そのような心境になった 時に同窓会の集まりに参加してみませんか。 

 

 
金沢二水高校関西同窓会の《第 11 回総会＆懇親会》は、 

4 月 18 日（日）、16：00 から大阪駅ビル「ホテルグランヴィ 

ア大阪」で開催します。 

関西同窓会は 1999 年発足以来、会員の皆様のご協力と、 

本部同窓会のご支援を受けて活動を続けております。しか 

し残念なことに総会への出席者が年々減っています。今年 

は本部同窓会から会員名簿の補充を頂きましたので、新規 

まき直しを図ろうと考えております。出来るだけ多くの会 

員の皆様が出席していただけるようお願いいたします。 

第 11 回総会＆懇親会《４月 18 日、ホテルグランヴィア大阪》出席お待ちしています 
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◇関西同窓会役員名簿◇ 
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14 期 

15 期 

16 期 

18 期 

24 期 

4 期 
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7 期 

任期は 2011 年３月まで 

会 長 林  茂 17 期 

副 会 長 松 田 堅太郎 8 期 

 〃 河 本 富  子（柳橋） 18 期 

 〃 棚 池 康  信 18 期 

会 計 田 中 芳  文 19 期 

監 事 馬 場 かよ子（浅田） 18 期 

 

事 務 局 広 崎 智 子（田中） 17 期 

 〃 冨 井 容 子（安田） 20 期 
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◆石川県立金沢二水高校関西同窓会規約◆ 
 

第 1 条 名称 本会は石川県立金沢二水高校同窓会（本部同窓 

会）の関西支部にあって、本会の名称を石川県立金沢二水 

高校関西同窓会と称する。 

第 2 条  事務局  本会の事務局は、事務局長住所所在地とす 

る。 

第 3 条 目的 本会は本部同窓会の目的達成に協力すると共 

に、近畿圏在住会員相互の親睦を深め、その融和向上を図 

ることを目的とする。 

第 4 条    会員    本会は、原則として近畿圏内に居住し、または 

勤務先を持つ同窓生、および特別の会員を持って組織する。 

第 5 条  役員  本会には下記の役員を置き任期は 2 年とする。 

なお、会長は本部同窓会の常任幹事を兼任する。 

会長 1 名  副会長若干名  事務局長 1 名 会計

1 名   監事 2 名   常任幹事若干名 

第 6 条 職務及び任期 各役員の職務は下記のとおりとする。 

1．会長は、本会を統括し本会を代表する。 

2．会長は、本部役員会に出席して意見を述べ、また本会の 

決議による議案を本部に提出することが出来る。 3．副会長

は会長を補佐し、会長に事故ある場合はその代理 を務める。 

4．事務局長は、本会の会務を処理し、本会の事務局を代表 

する。 

5．会計は、本会の会計事務を処理する。 

6．監事は、本会会計を監査する。 

7．常任幹事は、役員会を構成し、会長の職務執行につき意 

見を述べ本会の適正かつ円滑な運営を図る。 8．役員の

任期は 2 年とし、再任を妨げない。 

第 7 条  顧問、相談役  本会には顧問、相談役を置くことが 

できる。顧問、相談役は役員の推薦と総会の承認に基づき 

会長がこれを委嘱する。 1．顧問は、役員会に出席して

意見を述べることができる。 

2．相談役は、役員会に定例出席して意見を述べることが 

できる。 

3．相談役の任期は 2 年とし、再任を妨げない。 

第 8 条 会計 本会の経費は、本部同窓会よりの配賦補助金 

をもってこれにあてる。 1．本会会員は、本部同窓会

に会費 1000 円（年）を納 入するものとする。 

2．本会会計年度は、毎年 4 月 1 日に始まり 3 月 31 日 

に終わる。 3．本会会計収支は、本会総会において報告し

た後に本部 同窓会に報告される。 

第 9 条  会議  本会の会議は総会及び役員会とする。 1．本

会の総会は、年 1 回開催する。必要のあるときは、臨時総 

会を開催することができる。 総会の決議は、出席会員の過

半数の賛成によってこれを決 める。 

2．役員会は必要に応じ、会長がこれを召集する。 

第 10 条   本規約に定めのない事項については、その都度協議する。 

附則 1999 年 11 月 14 日      制定 

2000 年 11 月 19 日  改

定 

2007 年２ 月 ４ 日  改定 

-------------------------------------- 

関西同窓会の規約はホームページでご覧になれます。 

http://www.kansai.zaq.jp/nisui/ 

検索 

 

つれづれなるままに 
8 期 成宮 美紀 

 
「ふるさとは 遠きにありて思ふもの」は、皆さんご 

存知の室生犀星の詩集『抒情小曲集』の一節です。私の 

記憶の間にある故郷は、やはり幼い頃の思い出にあります。 

「兎追いしかの山、小鮒釣りしかの川…」に象徴されるイ 

メージが固定観念として染み付いています。そして、楽し 

かったこと、悲しかったことや辛かったことすら、長い時 

の流れの中で甘く熟成され『ふるさと』という言葉に抽象 

化されています。 

金沢の二水高校を巣立って半世紀以上、関西での生活 

も 45 年を過ぎました。ここが第二のふるさとになろう 

としています。ありきたりの同窓会が多くしばらく遠ざ 

かっていたのですが、２００６年にビアパーティーが始 

まり、途中からですが参加させて頂いています。同期生 

は段々年老いて参加者が少なくなっていて残念ですが、 

後輩の方々のおかげで楽しいひとときを過ごせます。 

出席者の皆様のお話が面白くて、年齢が違うとこんな 

考え方見方になるのかと「目からうろこ」の思いです。 

お世話されている幹事の方々、本当にありがとうござい 

ます。感謝です。 

金沢二水高校関西同窓会 

http://www.kansai.zaq.jp/nisui/
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終戦から現在へ 
10 期 福増 健二 

 
 

父の仕事の関係で小学校へ上がるまでは現在の北朝鮮 

のピョンヤン（平壌）で育った。 

昭和 20 年 8 月終戦になったが、父が電力会社の技術 

関係の職に就いていたため、ソ連の軍司令部となってい 

たホテルを絶対に停電させてはならないとの至上命令で 

平壌に一年間抑留され、その間幼稚園や小学校にも行け 

なかった。 

このままだと一生帰国出来ない恐怖の中で、昭和 21 

年 8 月初旬、ソ連軍のトラックを買収して必死の思いで、 

8 人の家族（両親、兄弟姉妹 4 人、及び満州から引揚げ 

の父の姪とその子供）と女子供を主体とする 50 人程の 

団体に加わり北朝鮮脱出に成功した。 

途中の町や村を通過する毎に北朝鮮の警察や自警団に 

ストップを命ぜられたが、買収の効果で機関銃を据えた 

ソ連兵に守られて通過し、翌日「38 度線だ」と言われ 

四川里でトラックから降ろされた。しかし 38 度線とは 

真赤な嘘で皆途方に暮れたが、父が班長となり沢山の川 

を渡り田圃で野宿しながら 2 日掛かりで漸く 38 度線を 

突破した。そして、現在の韓国の開城、京城、釜山を経 

て本土九州の博多に到着し、9 月上旬に 1 カ月振りでよ 

うやく母の郷里の金沢へたどり着いた。 

それにしても、この脱出が成功して無かったら未だに 

北朝鮮に残っていたかも知れないと思うと、幸運に感謝 

するばかりである。現に北朝鮮に抑留されていた沢山の 

技術者はその後スパイ容疑で投獄され亡くなったと聞く。 

金沢に到着後は茨木町の親戚宅に転がり込み、何とか 

二学期に間に合って新竪町小学校 1 年に編入出来たもの 

の読み書きや右・左も分からず随分と苦労し、何時も担 

任の女先生に物差しで引っ叩かれていたことを思い出す。 

父は生活のため職業を数回転々としたようだが、2 年 

程して北陸鉄道（株）に勤務出来た。ために電車の無料 

家族パスが貰え、これを利用して小学 3 年位から夏場に 

は仲間 2、3 人を引き連れ犀川や内灘砂丘の海で毎日の 

ように泳いでいた。ハマグリを焚火で焼いて食べた味は 

絶品で忘れられない思い出である。 また、映画、特に洋

画が好きで父とよく観に行ったり、 

ウオルトディズニーや手塚治虫のファンで自分でも漫画 

本を 2、3 冊作った覚えが有るが、画家になることを親 

が心配して処分したせいか手元には残っていない。 

野田中学時代に心配したこととして、水泳をやってい 

たのと栄養失調による偏食が原因したのか小学校 5 年 

位から体重はあまり増えないのに萌やしのように背丈が 

年に 10 センチ以上も伸び出し、二水高校に入る頃には 

180 センチを越えてしまった。体重が追いついて行かな 

かったため真直ぐ歩くことも出来ず運動面でかなり苦労 

した。この分では何処まで伸びるか非常に悩んだが、そ 

の後はようやく落ち着き 183 センチでストップした。 

中学卒業前には池田町から長町へ引っ越した関係で通 

学が便利な二水高校を受験し入学した。 

でも二水高校での一番の失敗は音楽課程を専攻したこ 

とだ。入学前に「大学進学を考えるなら是非音楽を専攻 

すべし」との知ったかぶりの誰かの助言が有り、後先を 

考えずに選んだが、全く音符も読めず歌も土下手でどう 

しようも無かった。音楽担任の先生には何時も怒られて 

いた。良く卒業出来たものだと未だに不思議でたまらな 

い。本当は小さい頃から好きだった絵画を専攻したかっ 

たのだが…。 

物理や数学が好きで、2 年生からは理科系のクラスに 

入った。振り返ると変人の部類に属するが部活動もせず 

物理や数学の問題集を解くことに喜びを感じていたの 

で、ついに卒業するまで絵画に手を出す機会を失してし 

まった。 

高校 3 年になった時、生活もようやく少し楽になり父 

が成瀬町（今の東兼六町）に待望の家を新築し引っ越した。 

大学受験に際しては建築の方へ進みたかったのだが、 

家の経済状態から京都や東京へ行くのは無理だと判断し 

て建築関係に進学するのを諦め、地元の金沢大学を受験 

し工学部機械工学科へ入学した。 

大学時代は下手の横好きと言うより友人を少しでも多 

く作るため絵画クラブに入ったり、社交ダンスに凝った 

り麻雀に熱中したりして勉学にはあまり熱が入らずじま 

いだった。 

大学卒業後は新三菱重工（現在の三菱重工）へ入社し 

水力発電関係の仕事に携わり、海外の仕事が多くなり世 

界各国を駆け巡った。その間独身時代は暇を見つけてヨッ 

トにも熱中したが、これも中途半端で十分には身に付か 

ずに終わってしまった。 

これではいかんと 30 年前から始めた囲碁は現在五段 

（梯子段）、10 年前から再開した絵画は色々な教室に通っ 

ていたが現在は三菱の絵画同好会に入り取りまとめ幹事 

を引受けるとともに、3 年前から再開した社交ダンスを 

運動を兼ねてやっているが、相変わらず中途半端で怠け 

癖が治らず一向に上達していない。 

でも上記以外にテレビで毎日大好きな洋画を観たり、 

パソコンをいじったり、年に一度は女房と海外旅行を楽 

しんだり、毎年数回に亘る学生時代の友人達や会社 OB 

達との懇親会等に出席する事が出来る比較的自由気まま 

な生活を楽しんでおり、健康に過ごせていることに感謝 

している。 

何をやるにしても健康が第一とつくづく実感するこの 

頃である。皆さんも大いにこれからの人生を有意義に楽 

しみましょう。 
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私の映画は い
つもどこかに 
17 期 無量井健治 

 

あなたが初めて観た映画のタイトルは何ですか？。全く 

覚えていませんね。皆様はどの様な映画をどのくらい楽し 

んでこられたのでしょうか？。私事、勝手ながら懐かしんで 

みようと思います。小さな港町の信用組合の特設会場、木 

製の長椅子が何十脚も並び、白く大きな布がスクリーンと 

して垂れ下がっている。夕方、小学生の私と友達、そして町 

の多勢が揃ったところで上映されました「。喜びも悲しみも 

幾歳月」「路傍の石」「明治天皇と日清戦争」「明治天皇と日露 

戦争」「鞍馬天狗異聞角兵獅子」。嵐寛寿郎の鞍馬天狗の登 

場にはやんやんの声援と拍手で盛り上がりました。 

自営の父の休日は一日と十五日。白山比咩神社の参拝 

の帰りはいつも東映映画を一緒に。総天然色、シネマス 

コープの「鳳城の花嫁」。オールキャスト総出演の「忠臣 

蔵」は圧巻ものでした。片岡千恵蔵、市川歌右衛門、大友 

柳太郎、東千代之助が懐かしく思われます。 

学校からは「南極大陸」「海底二万マイル」を映画館に 

て、中学校の体育館で観賞した「海ゆかば」は若人の戦争 

参加映画です。金沢大学競艇部によるロケが大野川にて 

有り、橋の上は人が鈴なりで、おおさわぎだったのです 

が、主人公の思い出シーンはトリミングワンカットでど 

この川でロケしたのか全く不明、ビックリでした。 

中学生の分際で赤木圭一郎に取り付かれ「電光石火の 

男」「紅の拳銃」カッコ良さにあこがれるも、急死はショッ 

クでした。橋場町浅野川のほとり、香林坊裏街、学生服に 

て徘徊した。 

ジョン・ウェインに取り付かれ「駅馬車」「黄色いリボ 

ン」「アラモ」「コマンチェロ」等、西部劇はいいです。ス 

ペクタル宗教史劇（ＳＦＸ）の「十戒」、「ベンハー」は衝 

撃的な出合でしたね。 

一方「若い人」より吉永小百合さんの容姿、一挙手一動に 

心がゆれ、「サユリスト」のメンバーになってしまいました。 

それは今も変らず。社会人に成って、あやしい匂いがする 

三流館で三本立を何度も。高倉健、藤純子の東映仁侠ばか 

り、一日中二人で居ることが楽しかったものです「。ひまわ 

り」「愛人」、あやしい女に誘われ、緊張の中で観賞した事も 

あったかどうか。脳のスクリーンに焼き付いているもの「、キ 

スカ」「リバティバランスを射った男」「史上最大の作戦」そ 

して「鬼龍院花子の生涯」なんなのでしょうか。近頃、近く 

にできた映画館へ行きます。千円は安すぎです。感動するこ 

とがありません。人の不幸、余命何日かをテーマに集客する 

映画なんてもってのほかです。大自然の美しさ、スリリン 

グなダイナミックス、そして大笑いのでるのが醍醐味であ 

り、存する価値があるのではと思います。独り言です。こり 

ず期待しながら映画館へ行きます。皆様の長いくらしの中 

にはどの様なスクリーンがあったでしょう「。映画」って…。 

関西支部の 皆さんと
の繋がり 

（関東支部） 
18 期 林 直人 

 

毎年、「からたち関西」を拝見することが楽しみで、 

18 期同窓生が還暦を過ぎてもますます元気で、支部の 役

員や様々の分野で活躍をしていることを知り、勇気づ け

られるからです。 

まず、昨年で特筆すべきことは、4 月に岡田順子さんが、 

第 68 回  ｢創元展｣  で文部科学大臣賞を受賞されたこと で

す。関東支部長になられた高田敬輔さんからご連絡を いた

だいて、国立新美術館を初めて訪れ、その作品を拝 見し、

11 月に「受賞作家新作展」が銀座で開催された 際には、

ご本人と 6 年ぶりにお会いできました。 

また、河本さんには、昨年の会報に「ひらがな六つ」 

の題で、関東在住のＨ君で私を取り上げてもらい、かつ 

我々のジュニアが一昨年末にフィレンツェで出会ったこ と

を書いていただきました。河本さんの娘さんはドイツ 人

を、わが娘のＲ子は昨年末にイタリア人を伴侶とし、 新

しい人生を歩み出したのも何かの縁ではと思っていま す。 

関西支部と言えば、故小杉繁君の存在は一生忘れるこ と

ができません。在高時はともにバスケットボール部で、 棚

池康信、中川登志昭君や馬場かよ子さんと一緒に汗を 流し

た仲です。1 年先輩には、林茂会長がおられ、関東 支部の

総会で毎年お会いできることが楽しみです。 

小杉君と私の更なる繋がりは、彼が東京の私立大学を 

目指しており、彼が羨ましくて、親に懇願し金沢を飛び 

出す決意をして、彼と全く同じ大学を受験したことです。 

彼と学部は違いましたが、幸いに志望の大学に入学でき、 

下宿は 3 畳 1 間の隣り同士で、卒業後まで同じ屋根の下 で

暮らしました。就職先も同会社、働く部門も同じで、 無

二の親友でした。 

私は東京在勤のみ、彼は大阪と東京を行ったり来たり 

の人生で、それが 5 年前の 4 月 25 日に出張で勤め先へ 

の出勤途上で、夫婦で亡くなってしまうとは、今も残念 

でなりません。私の人生は彼との出会いから始まり、現 

在が成り立っていると常々思い、彼への感謝の念でいっ 

ぱいです。 

現在、私は関東支部 18 期の代表幹事を務めておりま 

すが、18 期同窓会の礎を築いてくれたのは、森下慧岳 

君です。小杉君や棚池君と関西で親しい付き合いをして 

いた彼が関東在勤となり、同窓生の集いの発起人を務め 

てもらい、関東在住 18 期の同窓会がスタートした訳で 

す。 

その後、棚池君が出張で上京するのに合わせ、仲間う 

ちで飲食をした際に、酒の勢いで、関東在住の特に女性 

を中心に、小杉君の携帯電話で同窓会への勧誘をし、開 

催したことが今となると懐かしい思い出です。また、秋 
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